

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Número suelto . . . 0'25
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 25 de marzo de 1887

NÚM. 359

EL LIBERAL

Viernes 25 marzo de 1887

Desde Madrid

23 de marzo 1887.

A estos pasados días de agitación política ha sucedido una calma completa. Hoy no hay nada, no se dice nada que merezca la pena de ser contado.

Coméntase algo el resultado de la votación de ayer, pero ni aun esto se hace con la vivacidad que en otras análogas ocasiones.

Las Cámaras han recobrado su ordinario aspecto y únicamente en el Congreso se nota alguna mayor animación por estar discutiendo un asunto, que entraña no pocos intereses personales; el asunto de las incompatibilidades.

Pero con mover estos las pasiones en grado superlativo. Entiendo yo que para el país es asunto de poca entidad y lo paso por alto, pues prefiero acortar la tarea diaria á servir á mis lectores manjares indigestos.

Ahora de lo que algo se preocupan las gentes es de las elecciones municipales que habrán de verificarse en mayo próximo, según el decreto que ayer quedó firmado. Pero este es otro asunto en el cual poco interesante puedo yo contarles; porque supongo que les tendrá bien sin cuidado que aquí triunfe tal ó cual candidato, y que aquí se reúnan círculos y comités para ir pensando candidaturas.

Como rastro de la votación habida ayer en el Senado han presentado hoy sus dimisiones los Sres. Pieltain y Tasara, que desempeñaban respectivamente los cargos de presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y director del arma de caballería.

A estos señores que votaron ayer en contra del artículo 1.º del proyecto de arriendo de tabacos se les han admitido como es natural.

Y aun parece que en esto de los disidentes de todas las marcas, piensa el gobierno cortar muy por lo sano, cansado como está ya de sufrir con demasiada paciencia las exigencias de unos y otros. No sería extraño que en el Consejo que se celebrará esta noche, se ocupasen los ministros de estas cosas.

Hoy han vuelto á circular rumores de crisis nacidos sin duda de la misma votación de ayer.

Porque hay quien se empeña en que 26 votos de mayoría no son mayoría, cosa que yo no sé cómo puede explicarse.

Pero los que sostienen esa idea, considerando derrotado al gobierno, han echado á volar lo de la crisis; y la bolsa ha bajado y el bolsín también, algunos céntimos.

Nada hay, sin embargo, que dé motivo á tales rumores.

En el Senado ha sido elegida esta tarde la comisión que ha de entender en el proyecto de asociaciones. Todos los individuos que la componen son ministeriales.

Pío Gil.

Hacienda municipal

Así en la administración general del Estado, como en la de las provincias y en la de los municipios, las dificultades de orden económico constituyen siempre el verdadero obstáculo, ante el cual suelen estrellarse los mejores deseos y las más patrióticas aspiraciones. De nada servirá que una corporación cualquiera se proponga llevar al terreno de la práctica reformas provechosas y proyectos de utilidad reconocida, sino cuenta con recursos materiales y efectivos, sin los que no es posible realizar cosa alguna, por buenos que sean los deseos en que aquéllos propósitos estén inspirados. Estas consideraciones de carácter general resultan como de molde para aplicarlas á nuestro municipio, cuyo estado financiero es harto poco envidiable por efecto de una larga serie de causas, cuyo examen no hemos de hacer ahora. El actual ayuntamiento, y la dignísima persona que lo preside, tienen el firme propósito de acometer con decisión cuantas reformas se consideren indispensables para que nuestra población resulte al nivel que su importancia reclama, siendo preciso confesar que así en materias de urbanización como en todos los servicios municipales, es mucho lo que hay que hacer y de alguna consideración los elementos con que es necesario contar para realizarlo.

De aquí se deriva el planteamiento de dos problemas de bastante gravedad, y que como es lógico, habrán de fijar por algún tiempo la atención del cuerpo municipal. El primero consiste en el conocimiento exacto del verdadero estado económico del ayuntamiento y exige que en la forma que sea posible se practique una especie de liquidación de cré-

ditos y obligaciones atrasadas por todos conceptos, y por medio de la que se determine concretamente el déficit resultante estudiándose los medios más adecuados para su amortización, ya por el del crédito, ya por efecto de recursos especiales. Dado este primer paso, puede ya acometerse el segundo de los problemas, á que nos referimos, y que consiste en la formación de un presupuesto, en el que no tengan cabida gastos que no sean de absoluta necesidad, y al que se lleven cuantos recursos aconseje la conveniencia dentro de los límites de la ley municipal. Solamente de este modo, y cuando el ayuntamiento tenga reorganizada su hacienda, podrá emprenderse en condiciones de buen éxito una verdadera obra de transformación para Alicante. Gloria y grande conseguirá el ayuntamiento que llegue á realizar tan justas aspiraciones.

MEJORAS

Entre los proyectos de que piensa ocuparse preferentemente el nuevo ayuntamiento hay dos, que por su importancia y por los beneficios que han de reportar al mejoramiento de nuestra capital y de la situación económica del municipio, granjearán á la nueva corporación municipal todas las simpatías de los ciudadanos, si como es de esperar dado el carácter emprendedor y activo que la distingue logra su pronta y completa realización.

El primero y más importante de estos proyectos es el del plano de ensanche, cuyo programa ha sido aprobado recientemente por la superioridad y solo hay que consignar en presupuesto las cantidades necesarias para sufragar los gastos que origine el levantamiento del plano definitivo, para poder sacar á concurso dicha obra, una vez terminada la cual, percibirá durante veinte años el municipio el importe de las contribuciones de todos los edificios que se construyan dentro de la zona de ensanche, viniendo entonces dichos recursos á sacarle de la precaria situación económica en que se halla y permitiéndole urbanizar y dotar de los servicios necesarios toda la parte nueva de la población, y ejecutar las reformas y mejoras que tanto necesita toda ella.

El segundo proyecto se refiere á la construcción de un magnífico salón para paseo, y paseo de carruajes en la Esplanada que se extiende delante de la aduana, completando así la hermosa línea que tanto embellece á Alicante por la parte del mar y que le hace uno de los puertos más originales y pintorescos de España.

Para esto se propone el nuevo ayuntamiento gestionar en Madrid, por medio de nuestros celosos diputados y senadores activar la resolución del expediente instruido en solicitud de autorización para verificar esas obras, que vendrían á satisfacer una necesidad cada día más sentida, dotando á nuestra población de un gran paseo espacioso y magnífico, que res-

ponda á la creciente importancia de esta ciudad.

Gran gloria será para el Sr. Terol y sus compañeros, dotar al pueblo que tan acertadamente administran, de estas importantes mejoras que han de contribuir poderosamente á su prosperidad y engrandecimiento.

Nosotros felicitamos á nuestros queridos amigos por sus buenos y patrióticos propósitos, excitándoles á que se afirmen y continúen en ellos, seguros de que así conquistarán un título más al aprecio y consideración de sus conciudadanos.

Sueltos políticos

El Graduado nos dedica un artículo que titula *Réplica* y que no se apoya, sino en sofismas y suposiciones gratuitas, que no contestamos por no caer en el feo vicio de repetir muchas veces la misma cosa; trata de la dimisión del alcalde Sr. Ugarte, propósito de la cual ya hemos dicho cuanto teníamos que decir, añadiendo ahora para gobierno del colega que la dimisión ha sido aceptada por el Gobierno, dentro de los preceptos legales y constitucionales. ¿Qué culpa tenemos nosotros de que al diario posibilista le vayan con chismes de campanario y le hagan creer historias que distan mucho de la verdad? Apoyándose en estos sofismas, y muy seguro de lo que afirma, empieza el artículo á que nos referimos con el tono magistral que en él es tan peculiar y que dice así:

«Sería ensañamiento con cargo á la conciencia, si nos aprovechásemos de la inmensa ventaja que nos concede la débil contestación de *EL LIBERAL*, al artículo nuestro de anteayer, titulado *Dos criterios*.»

Termina su escrito recordándonos que el Sr. Arroyo proclama la intransigencia y la guerra sin cuartel aquí, y en todas partes de la provincia, y á la vez nos dirige el colega la siguiente pregunta:

«¿Niega *EL LIBERAL* la existencia de esa carta del Sr. Arroyo?»

Sí, la negamos y estamos seguros de que *El Graduado* no nos ha de demostrar lo contrario.

Determinada ya la fecha para la renovación de los municipios, que se ha de verificar el día 8 del próximo mayo, todos los partidos han empezado sus trabajos preliminares para la lucha electoral, en la que parece indudable han de tomar parte desde los republicanos zorrillistas, hasta los más furibundos tradicionalistas, formándose, además, candidaturas independientes, ya de asociaciones comerciales é industriales, ya de hombres políticos de distintas procedencias.

Celebramos que los partidos todos, adopten este temperamento, y que se vaya á la lucha pacífica, y que cada una de las agrupaciones tenga perfecto derecho á aspirar y querer llevar su representación al palacio municipal.

Ha sido acogida con aplauso la fórmula para la penalidad de la prensa convenida entre los

esclarecía la alta bóveda y parecía dar vida análoga á la nuestra á las estatuas de los santos que coronaban los balcones góticos, en actitud de orar.

En cuanto á él su gorra de armiño velludo que cubría de sombra su frente, y las largas y ondulantes plumas de su penacho, le hacían semejante á un espectro, ofreciendo en su aspecto todo lo que la tumba puede simular de fantástico.

XII

Era la media noche. Todo dormía; tan solo vacilaba la llama de una lámpara, como si reusase disipar el espesor de las tinieblas.

«Escuchad!... ¿Qué puede ser el rumor que se levanta en el recinto del castillo de Lara? Un sonido, una voz, un grito, grito atronador, prolongado... después profundo silencio!»

«¿Han oído los habitantes del castillo ese grito frenético? Sí, lo han oído; levántanse y tímidamente valerosos se precipitan hacia el sitio donde les ha parecido oír el grito invocando socorro; llegan, manteniendo en una mano antorchas apenas encendidas, y en la otra blandiendo sus espadas cogidas precipitadamente al abandonar los lechos.»

XIII

Frio como el mármol sobre que está tendido, pálido como el rayo de la luna que refleja

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (15)

POEMAS

DE

LORD BYRON

Amante del exceso en todo, esclavo de cada uno de sus sentimientos, ¿cómo habían llegado á despertar de ese extravagante sueño? ¡Ay! no lo decía, pero si despertó fué para maldecir su corazón marchito que no había querido romperse.

IX

Hasta entonces el hombre había sido su único libro, pero en adelante los libros atraerán su atención, y á menudo tenía el capricho de encerrarse y permanecer solo durante muchos días.

Entonces sus criados contaban que durante las largas horas de la noche, escuchaban resonar los pasos de Lara en la sombría galería, donde se hallan alineados los groseros y antiguos retratos de sus abuelos.

Decían en voz baja, y con grande reserva,

que habían oído los acentos de una voz menos terrenal que la suya.

Sonrían en buen hora los que duden, pero algunos vieron, no sabían á punto fijo el qué pero, en fin, vieron cosas sobrenaturales.

X

Es la noche, Lara se dirige hácia transparentes aguas que reflejan en sus cristales la imagen de sus astros.

Las aguas están de tal manera tranquilas, que parecen inmóviles, no obstante que huyen con la rapidez de la dicha, reflejando en su mágico espejo las inmortales radiaciones que centellean en el firmamento.

Sus riberas están bordadas de copudos árboles y de las bellas flores más deseadas por las abejas, dignas de que Diana tejiese con ellas su corona, y dignas también de que la inocencia la ofreciese al objeto de su cariño; todo esto embellece la ribera; las ondas se despliegan en bandas sinuosas y brillantes como los anillos de una serpiente, todo está tan tranquilo que no nos aterraria ni una aparición, por espantosa que fuese, en la seguridad de que ningún sér maligno podría causarnos daño en semejante sitio y en noche como aquella.

Pensaba Lara que era aquel un dulce momento, pero tan sólo para los justos. No se

detuvo más que algunos instantes, y en silencio volvió á tomar el camino de su castillo.

No podía su alma contemplar aquellas escenas que le recordaban otros días, cielos más puros, lunas más brillantes, noches aún más templadas y más bellas, quizá corazones que ahora...

No, no; estalló en buen hora la tempestad sobre su frente y su furor pasará sobre ella sin que se digna apercibirse de su paso; pero una noche como aquella, una noche tan hermosa, ¿no es un reto lanzado á su rostro por la naturaleza?

XI

Torna á entrar en la solitaria cámara y la sombra de su elevada estatura se proyecta sobre el muro. Allí estaban pintados los retratos de los señores de antiguos tiempos: esto era cuanto habían dejado de sus virtudes ó de sus crímenes, salvo algunas vagas tradiciones y los sombríos subterráneos que encierran sus huesos, sus debilidades y sus faltas, y quizá también alguna página pomposa que trasmite de edad en edad la dudosa narración que la pluma de la historia traza inscribiendo el elogio ó la censura, mintiendo con apariencias de verdad.

Paseando por la cámara, meditaba. La luna, á través de sus celosías, arrojaban algunos rayos sobre el pavimento de piedra y

Sres. Alonso Martínez y Montero Rios, que viene á sellar el espíritu de concordia y patriotismo que reina entre las tendencias del partido gobernante y añade un triunfo más al gobierno.

S. M. la reina, á la que se dió cuenta por el señor ministro de Gracia y Justicia de este resultado, se mostró en extremo complacida.

Al discutirse los presupuestos generales en el Congreso y Senado, han quedado encargados, en representación del partido reformista, de hacer una campaña en contra, los señores Romero Robledo, Bosch, García Torres, Bergamín y Botella.

Ecos locales

En la sesión celebrada por la comisión provincial, se acordó:

Aprobar la distribución de fondos formada por la contaduría, para el próximo mes de abril importante unas 240.000 pesetas.

Imponer una multa de dos días de haber á un peón caminero, por faltas cometidas.

Pasar al señor gobernador una exposición que en queja contra el ayuntamiento de Alfaz, presentó un elector de aquél pueblo, por no haberse resuelto dentro del plazo legal, una reclamación que en tiempo debido se presentó sobre derecho electoral.

Que se dé cuenta á la Diputación de la renuncia que del cargo de diputado provincial presentó D. Rafael Terol, por haber aceptado el de alcalde de esta capital.

Que se dé también cuenta á la Diputación de una instancia de D. Juan Vilanova, pidiendo se le concedan 10.000 pesetas para la impresión de un libro «Memoria geográfica, geológica-agrícola y proto-histórica de esta provincia.»

Se resolvieron varias incidencias de quintas.

Por los anuncios que publica el sindicato de riegos de la huerta, vemos que esta corporación vuelve á ocuparse de la célebre cuestión del pozo artesiano de Busot, que tan memorable se hizo ya en otra ocasión para los regantes.

Según parece se trata de reanudar las obras de dicho pozo, cosa que seguramente no verán con mucho gusto los labradores, tanto más cuanto que de ellos han de salir las sumas que se inviertan en esas obras tan inútiles cuanto costosas, dejando en cambio sin limpiar el pantano y las azarbes, causas evidentes de las fiebres palúdicas que tanto estrago vienen haciendo entre los habitantes de la huerta.

Se encuentra en esta capital el conocido político y jefe del partido canovista de Monóvar, nuestro distinguido amigo particular D. Ciro Pérez.

En la tarde de anteayer y en el sitio denominado la Cantera, le fueron robados al vecino de la misma Ramón Gomez la cantidad de 9 duros y varias prendas.

Se ha prorogado el plazo establecido en el artículo 2.º transitorio de real orden de 31 de julio último por un mes, para que los empleados del cuerpo de aduanas expongan á la dirección las circunstancias que reúnan para optar á los ascensos por concurso.

En la próxima reunión de la Diputación provincial, se examinará con el celo y atención que su importancia reclama, todos los extremos relacionados con la enfermedad de San Lázaro, que se extiende por algunos pueblos de la Marina, siendo seguro que se adoptarán todas aquellas medidas que la opinión reclama como indispensables, para evitar la propagación y desarrollo de aquella terrible plaga.

en su rostro, yace Lara; su espada, á medias fuera de la vaina, está á su lado; su mano parece haberla dejado escapar en un movimiento de imaginario terror.

No obstante conserva su aspecto firme y su frente sañuda parece aun lanzar un reto. Un deseo sanguinario, mezclado de terror, vaga por sus labios; amenazas apenas articuladas, provocaciones de desesperado orgullo, expiran en su boca; á pesar de su espanto, sus ojos entornados dejan escapar la mirada provocativa del gladiador, que es su expresión ordinaria. Levántanle y le llevan á sitio más cómodo. ¡Silencio! Ya respira. Va á hablar. Vuelve á su rostro el color y sus labios recobran su matiz.

Su mirada, todavía vaga, parece reanimarse y todos sus miembros van recobrando el acostumbrado movimiento. Sus palabras empujan de una lengua extraña como si se dirigieran á oídos que no pudiesen escucharlas.

XIV

Aproximase su paje, y él sólo parece comprender la significación de aquellas palabras. Las alteraciones que experimentan los colores de su tez, prueban que Lara no confesaría semejantes frases y que su paje se libraría muy bien de traducirlas.

El estado en que encuentra á su señor le admira menos que á todos cuantos le rodean; in-

Ayer salieron con dirección á Villajoyosa, nuestro particular y distinguido amigo el célebre médico alienista, doctor Esquerdo y el distinguido jurisconsulto D. Vicente E. Miguel. El primor permanecerá una pequeña temporada al frente de su manicomio, y el segundo regresará á esta capital tan pronto como termine algunos asuntos relacionados con el ejercicio de su profesión, y que han motivado su viaje.

Se ha publicado una real orden disponiendo que en adelante sólo pueda acreditarse la posesión del idioma francés para los ascensos por concurso al cuerpo de aduanas por la aprobación previa que el interesado obtenga de examen especial sufrido en la dirección general, en los términos que prescribe el primero de los dos medios que se consignan en el art. 6.º de la real orden de 31 de julio último.

Se encuentra enferma aunque no de cuidado, la señora doña Juana Terol, hermana de nuestro muy querido amigo y correligionario D. Rafael, alcalde de esta capital, y madre política de nuestro no menos querido amigo D. Ventura Arnáez.

Desearíamos vivamente el rápido y completo restablecimiento de aquella apreciable señora.

La Real Academia de Bellas Artes ha emitido un brillantísimo informe, acerca de la obra que, con el título de *Muestrario Caligráfico*, acaba de publicar nuestro paisano D. José Antonio Chapuli. Como consecuencia del informe á que nos referimos, se ha dictado una Real orden por el Ministerio de Fomento disponiendo que con destino á las bibliotecas públicas, se adquieran cincuenta ejemplares de aquella obra, que por la reconocida utilidad que tiene para la enseñanza, así como por su módico precio, recomendamos eficazmente á los padres de familia.

De conformidad con lo prevenido en la ley de Presupuestos de 25 de Julio de 1855 y posteriormente en la Real orden de 29 de Diciembre de 1882, se celebrará revista anual de todos los individuos de clases pávivas que cobran sus haberes en la Tesorería de esta provincia, cuyo acto tendrá lugar en la Intervención, desde las nueve de la mañana á una de la tarde, durante todo el mes de abril próximo.

Día 1.º y 2.º.—Pensionistas y regulares exclaustrados.

Día 3.º.—Jubilados.

Días 5 y 6.—Cesantes y Montepío civil.

Días 7, 8 y 9.—Montepío militar.

Días 10, 12 y 13.—Retirados.

Días 14, 15 y 16.—Pensionados con cruces de María Isabel Luisa y del Mérito militar y Naval.

Días 17, 19, 20 y 21.—Todos los que no se hubiesen presentado en los días designados á su respectiva clase.

Los individuos residentes en los pueblos de esta provincia, pasarán la revista ante los señores alcaldes de los mismos.

El emperador de Alemania ha regalado á su médico 75.000 duros por haberle hecho llegar á los noventa años.

Los casos de llegar á esa edad son muy contados, y más contados todavía los que puedan tener el gusto de hacer un obsequio tan espléndido como el del emperador Guillermo.

En otro lugar publicamos el bando dictado por el Alcalde presidente del ayuntamiento, recordando las disposiciones vigentes en las ordenanzas municipales, sobre los perros que vagan por las calles.

Todos los años se hace la propia recordación y ha resultado infructuosa, porque lo mismo antes que después los perros han quedado

clínase sobre el cuerpo de Lara y le habla en aquella lengua que parecía la suya. Lara le escucha, y su voz parece calmar poco á poco los horrores de su sueño, si es que era un sueño lo que así agobiaba su corazón.

Pero ¡ay, que no tenía necesidad de dolores fantásticos!

XV

Sea el que fuere el objeto entrevisto por él, en sueños ó en realidad, es un secreto sepultado en el fondo de su alma: si no lo ha olvidado, al menos no hablara de ello jamás.

La aurora aparece y devuelve la fuerza á su cuerpo fatigado; no solicita ni el auxilio de la medicina, ni el de la religión, y en seguida, prosiguiendo él mismo en acciones y palabras vuelve á emprender sus ordinarias ocupaciones.

No es más frecuente su sonrisa, ni menos sombría su frente; y si la noche, no le es agradable, no por eso lo dá á comprender á sus asombrados servidores, cuyos estremecimientos demuestran bien á las claras, que sus temores no han logrado disiparse por completo.

Sus vasallos, temblorosos, se retiran de dos en dos, pues solos no se hubieran atrevido evitando la fatal alegría.

La bandera que se despliega en el aire, el ruido de la puerta, al roce de un tapiz, el eco de las pisadas, la sombra que proyectan los ár-

siendo los soberanos absolutos de las calles, acampando por su respeto y poniendo los pelos de punta á los transeúntes, porque hay que reconocer que aquí existe un verdadero abuso en esta cuestión; los perros de presa abundan tanto que apenas hay persona entre la clase media en particular, que se aprecie valer algo y no tenga ese fiel compañero del hombre, lo que no tratamos de vituperar, aun cuando tampoco pertenecemos á la sociedad protectora de los animales, pero si creemos que los dueños de los perros deben tener en compensación al gusto de poseer tan soberbios animales ciertas obligaciones, como es el tenerlos bien cerraditos en casa y cuando se les ocurra darles al público, presentarlos, si bien no con decoro, pero sí con todas las garantías necesarias de que no han de hacer uso de su propia ferocidad y hasta podría imponerseles una contribucioncita.

Lo que si esperamos, es que las autoridades y sus agentes, procurarán que ahora no acontezca lo de otras veces, que los bandos se han publicado para no ser cumplidos.

En el arqueo verificado en el día de ayer en la caja especial de Instrucción primaria de esta provincia, resultó una existencia de 114.689 pesetas 25 céntimos.

El Laboratorio micro-químico municipal, que tanto y tan justamente ha llamado la atención de la prensa de esta capital, abogando por su instalación, quedará dentro de poco perfectamente montado, para lo cual el digno y ceoso presidente de este municipio, señor Terol, ha encargado al ilustrado profesor de química de este Instituto de segunda enseñanza nuestro querido amigo y correligionario D. José Soier y Sánchez, que es el llamado por su competencia á ser el director de aquél establecimiento, para que exponga lo que hace falta para el objeto, habiéndose, en su consecuencia, mandado á pedir á Barcelona retortas y otros varios aparatos.

Las esperanzas que el vecindario todo de Alicante, abrigaba de que en el Sr. Terol tendría una autoridad, que se desvelase por todo lo que redundara en beneficio de esta población, lejos de salir fallidas, se van viendo confirmadas, pues con los contados días que lleva ocupando tan importante cargo, ha emprendido reformas y mejoras, que la prensa toda, hemos reclamado inútilmente innumerables veces, diciéndonos siempre que el estado precario de la Hacienda municipal no permitía atender á ellas.

La cárcel, el laboratorio micro-químico, han sido tenazmente reclamados y no ha sido posible conseguir aun su intento, pues bien, el Sr. Terol, desde un principio, ha afrontado ambas cuestiones y si dura algún tiempo ocupando la presidencia del ayuntamiento, no saldrá del palacio municipal sin dejar realizadas ambas cosas.

Según tenemos entendido nuestro distinguido amigo y correligionario el señor Marqués de Benalúa que tanto se interesa por esta población, vá á mandar colocar á su costa una nueva verja alrededor de los jardinillos de la plaza de la Constitución, para sustituir las que han destrozado las gentes desocupadas que hay siempre en aquél sitio.

Aplaudimos el celo y desinterés del señor Benalúa.

Ahora solo falta que el teniente-alcalde del distrito demuestre el mismo interés para impedir que ocurra á la nueva verja lo que á la antigua, castigando severamente á los que atenten contra ella, pues además de decir estos actos muy mal de la cultura de la población, no es cosa de estar todos los días reparando los desperfectos que ocasionan aquéllos que no pueden ver nada arreglado y en orden.

boles más cercanos, el vuelo del murciélago, el silbido de la lechuza, todo cuanto ven, todo cuanto escuchan les espanta á medida que la noche extiende su velo sombrío sobre las pardas murallas del castillo.

XVI

¡Vanos terrores!... Aquella hora de espanto cuya causa siguió desconociéndose, no volvió ó Lara supo fingir un olvido que aumentó el asombro de sus vasallos sin aminorar por eso sus temores.

La memoria había huido al recobrar su serenidad, puesto que ni una palabra, ni una mirada de su señor, hizo traición ante ellos de un sentimiento que pudiera recordarles las angustias de su alma delirante.

¿Había sido un sueño? ¿Había sido su boca la que había pronunciado aquellas frases de un idioma extranjero? ¿Habían sido sus gritos los perturbadores de su sueño? ¿Su corazón oprimido había cesado de latir? ¿Habían sido sus ojos, saliendo fuera de sus órbitas, los que tanto les habían espantado? ¿Podía él haber olvidado un sufrimiento tal, que aún los mismos testigos se estremecían al recordarlo? ¿O acaso aquel silencio probaba que su memoria hallábase profundamente absorta en uno de esos secretos que devoran el corazón, sin poder traducirse en palabras? Lara había sabido

Según los telegramas recibidos ayer tan ha tocado en esta capital el premio mayor de la Lotería Nacional en el sorteo verificado ayer.

Celebramos el acontecimiento y enviamos nuestra enhorabuena á los agraciados.

El teniente de alcalde Sr. Barrera, como presidente de la comisión de ornato, se propone continuar las obras interrumpidas en el fondo de la calle de Castaños, cuya mejora es de grande urgencia y utilidad por la tendencia á la prolongación de la espresada calle, que cuenta ya en su extremo con algunas casas nuevas.

Hoy se reunirá el ayuntamiento con los agraciados para la discusión y aprobación del presupuesto ordinario para el próximo año económico.

El centro de maestros auxiliares de Madrid ha acordado nombrar una comisión, para que se acerquen á los señores ministros de Fomento y director de instrucción pública, á fin de rogarles incluyan en el proyecto de ley sobre jubilaciones á los maestros auxiliares, interinos, sustitutos y á todos cuantos ejerciendo en escuela pública posean título profesional.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público en la Sección Segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del Juzgado de Orihuela sobre lesiones por imprudencia temeraria, estando encargado de la defensa, el letrado D. Emilio Senante.

Ecos de los pueblos

El ayuntamiento de Almoradí nombrado recientemente y compuesto de personas de arraigo y responsabilidad, ha tomado posesión el día 22 del actual.

Le envia nos nuestro afectuoso saludo.

Nos escriben de Beniloba que en los pueblos de aquella comarca continua encalmado el mercado de vinos, si bien en estos últimos días se han realizado algunas compras, que han venido á alentar un tanto las decaídas esperanzas de aquéllos cosecheros.

Se quejan los labradores de algunos pueblos de esta provincia de la insistencia de las lluvias, que empiezan á producirles algunos perjuicios, dificultando y retrasando los trabajos agrícolas propios de la estación presente.

En la heredad denominada *Espioqueta*, término de Penáguila, un sugeto que padece frecuentes accesos de enagenación mental, quiso matar á su mujer disparando contra ella una escopeta, y como no saliera el tiro la emprendió á golpes con la infeliz dejándola en bastante mal estado.

Ha sido destinado á la reserva de Alcoy, el comandante D. José Cucarpende.

Ya ha circulado la lista de la compañía de ópera, que ha de actuar en Alcoy, quedando abierto el abono para diez representaciones.

El día 9 del próximo mes de abril se sacarán á pública subasta las obras de construcción de la carretera, que ha de unir el pueblo de Benejama con la estación de Villena, en la línea férrea de Alicante á Madrid.

En las oficinas de telégrafos de Barcelona hay detenido un despacho por estar ausente el destinatario, expedido en Torrevieja á Claudio Lopez y Ricardo Giu, Puerta Ferrisa 1, 2.º

á la vez sepultar en el suyo los efectos y la causa.

Observadores vulgares, no podían estudiar el progreso de aquellos pensamientos que los labios mortales no revelan más que á medias y por intervalos, interrumpiéndose con frecuencia.

XVII

Lara reunía en sí mismo la mezcla inexplicable de todo cuanto merece ser amado y odiado, buscado y evitado.

La incierta opinión acerca de su vida misteriosa le atraía ya el elogio, ya el desprecio; su silencio servía de pasto á las conversaciones de toda la comarca; formábanse conjeturas, comunicábanse su asombro, ardían en deseos de conocer sus secretos destinos. ¿Qué habrá sido, que era aquél hombre desconocido que vivía entre sus vasallos, sin que de él se supiera otra cosa que su ilustre origen? ¿Era, por ventura, el enemigo de su especie? Pretendían algunos haber visto frecuentemente iluminarse su frente; pero confesaban que su sonrisa, examinada de cerca y con atención, cesaba de ser franca y convertíase en una risa burlona, decíase también, que si aparecía sobre sus labios no duraba mucho en ellos, y que en vano habíase buscado en sus ojos la expresión de la alegría que afectaba.

De cuando en cuando había más dulzura

D. Rafael Codina y Primo, recientemente ascendido al empleo de coronel, ha sido destinado á la jefatura de la zona militar de Orihuela, pasando á la de Soria, D. Daniel Seco, que en la actualidad desempeñaba aquél destino.

La *Gaceta* recibida ayer publica una real orden del ministerio de Hacienda, concediendo autorización al ayuntamiento de Santapola para conducir á la isla de Tabarca artículos de primera necesidad con documentación de tráfico de bahía.

Por acuerdo de la Delegación de Hacienda de esta provincia, se hace público que la subasta de la mina titulada *San Miguel*, que figura enclavada en término de Redován, y que debía celebrarse el día 24 de los corrientes, según se publicó en el *Boletín oficial* de fecha 9 del actual, queda suspendida por no radicar en dicho término la expresada mina, como equivocadamente figura en dicho *Boletín oficial*, sino en el de Orihuela, por lo que se anunciará de nuevo á pública subasta, subsanándose aquella falta.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 23 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Al fin se ha votado ayer tarde á última hora en el Senado, el artículo 1.º de la ley de tabacos por 112 votos contra 85.

Ya se conocía, desde primera hora, que la votación sería muy empeñada, porque los bancos estaban poblados, como pocas veces suelen estarlo en el Senado, singularmente los de la minoría conservadora que han recibido de su comisión directiva y del Sr. Cánovas su jefe, todo género de escitaciones para que concurrieran á la sesión.

Senadores que por sus achaques ó por sus ocupaciones apenas concurren al Senado, se les ha visto desde primera hora ocupar sus escaños; pudiéndose asegurar que de los conservadores residentes en Madrid han estado todos.

Ha habido también de singular en la votación, que no han querido votar en contra, los Sres. Moyano y marqués de Cerralvo, pues se han abstenido, haciendo lo propio los posibilistas, y votando en pró el conde de los Villares y el obispo de Canarias.

También ha votado en pró el general Martínez Campos.

Los conservadores han votado en contra en columna cerrada; dejando solo de concurrir, según se cree, el marqués de Campo.

También han votado en contra todos los reformistas.

Y de la mayoría los señores Camacho, duque de Tetuán, Beranger, Maluquer, Ruiz Gómez, Ramirez Carmona, Trel, marqués de Muros, Tassara y Pieltain.

Y se han abstenido los señores Merelo Calderón y Herce y algunos senadores de Cuba y Puerto-Rico.

La circunstancia de ocupar altos puestos, algunos diputados sobre los que todavía no ha emitido dictamen la comisión de incompatibilidades, así como otros, que probablemente resultarán elegidos en algunos distritos vacantes, dará origen á alguna combinación de cargos, por resultar cubierto el número de cuarenta funcionarios que la ley permite. Esto produce algunos comentarios, no ca culándose todavía quiénes serán los que opten por la Diputación ó los que renuncien á ella.

En el Congreso, á primera hora, ha habido varias preguntas fijando singularmente la atención las palabras enérgicas del señor ministro de la Gobernación á unas observaciones del Sr. Grouzard; y luego lo que ha sido objeto de mayor examen han sido varios casos de incompatibilidad.

Por los telegramas de Berlin, se conoce que las fiestas en honor del anciano emperador, reflejan un sentimiento sincero de respeto y admiración de aquél pueblo para su soberano.

Los despachos referentes á las complicaciones diplomáticas, parecen hoy arrojar impresiones pesimistas; y los concernientes á la conspiración descubierta en Rusia, acusan allí un estado social bastante deplorable.

Los fondos se han presentado ayer con tendencia á mejorar.

Como estaba anunciado se celebró en el hotel Peninsular el banquete, con que los alemanes residentes en Madrid festejaban el noventa aniversario del natalicio del emperador Guillermo.

Asistieron 120 compatriotas, y no es exacto que en la mesa dejaran de servirse vinos franceses.

Esperaban los comensales la llegada del embajador de Alemania, señor conde de Solms, que tardó algo más en presentarse, porque había tenido también banquete en la embajada con igual objeto, al que habían asistido 19 personas.

Al llegar el señor conde de Solms, algunos de los que se hallaban en el hotel Peninsular pronunciaron brindis en su obsequio, á los que contestó el embajador de Alemania recor-

riendo con elocuentes y patrióticas frases á la reunión, que la historia no registra ejemplo igual al que ofrece el anciano monarca.

Suyo afectísimo.

R. CÁMARA.

De aquí y allí

La utilidad de los pájaros

Algunos naturalistas de los más reputados y entendidos del extranjero, insisten en diferentes publicaciones y particularmente en las de los últimos congresos ornitológicos, en hacer notar la disminución sensible en las aves de casi toda Europa, opinando muchos que el número de éstas es ya insuficiente para moderar la prodigiosa multiplicación de los insectos que destruyen nuestras cosechas. En España, y particularmente en esta región, la obra de persecución de tan preciosos seres se lleva en escala tan gigantesca, tan sin regla ni medida, que creo supere á cuanto ocurra en parte alguna, y sin que recuerde haber oído una sola vez en son de protesta de una conducta tan desatinada y cruel.

La observación más superficial de la economía de la naturaleza, basta, sin embargo, para revelar el sin número de insectos dotados de prodigiosa fecundidad que viven á expensas de los vegetales y en perjuicio de los intereses del hombre. Así las raíces de los cereales (trigo, cebada, centeno, etc.) son atacados por un gusanito blanco, como sus tallos antes de echar flor por insectos diversos y por los gorgojos en el momento de formarse el grano. Las raíces de las leguminosas son pastos del alacrán cebollero y otros terribles cavadores y, como la viña, invadidas, empobrecidas y aún aniquiladas por millares de insectos pequeños, como los pulmones, de todo punto invisibles á la observación ordinaria. Los árboles albergan bajo sus cortezas formidables especies de insectos, que aceleran su destrucción ó impiden por lo menos su crecimiento.

Contra enemigos tan múltiples y bien dotados, el hombre no tiene más medio de defensa que la propagación de las aves insectívoras: pero si en vez de esto, las persigue y destruye sin tregua, el resultado no puede ser otro que la desaparición creciente de aquéllas y la diaria aparición de nuevos enemigos de la que nos da noticia los periódicos á cada momento. Po que el clima no basta para preservarnos de los imponentes y terribles insectos que habitan los trópicos, así el comejen prospera en España y el saltón vive y se multiplica hasta en las vertientes septentrionales de los Alpes.

Citaré algunos ejemplos de aves vulgarísimas en nuestro país, notables por los servicios que sin cesar prestan al cultivador y que son, con todo objeto de ciega é ignorante persecución, tanto por el cazador, como por el rapaz inconsiderado que les arrebatara sus nidos. La alondra, que se alimenta de gusanos, larvas, saltamontes, huevos de hormigas y de un coleóptero, especialmente destructor del trigo, es una buena amiga del labrador, así como las curruacas y ruiseñores, que hacen de los pulgones y larvas malélicas un enorme consumo. El piquituesto está perfectamente organizado para destruir ciertos insectos nocivos y entre ellos, uno cuya larva es especialmente dañina para el arbolado. Mientras las golondrinas y vencejos desde por la mañana hasta la tarde, desde la primavera al otoño, tragan en su rápido vuelo innumerables mosquitos y otros dípteros perjudiciales, la hermosa oropéndola destruye coleópteros, larvas, y sobre todo, grandes saltamontes menores, á la par que á moscas y gusanos parásitos. Se ha calculado que una sola pareja de herreros ó carvonerillos con su nido devoran por año trecientas mil larvas y otros tantos insectos.

Hay ciertos pájaros que prestan servicios especiales, y cuya destrucción es por lo mismo más perjudicial quizás al hombre que la de las especies antes citadas, por cuanto son de todo punto insustituibles. El cucullito, por ejemplo, es la sola ave que puede comer aquéllas larvas gruesas cubiertas de pelos aterciopelados; el mirlo y el pinzón, con sus sólidos picos, rompen las duras corazas de insectos grandes que hacen enorme daño en los montes; el pájaro carpintero está organizado de privilegiada manera para perseguir á los insectos parásitos que pululan bajo las cortezas de los árboles y, en fin, los reyuelos, diminutos y lindos pajaritos, mezclan á su alimento innumerables huevos de hormigas.

No ya solo muchos insectos, sino diversos roedores, como las ratas, ratones y lirones, devastan también las cosechas durante la noche, y el ignorante estermina á los murciélagos, que tantas mariposas y otros insectos atacan y á las aves nocturnas, que como el mochuelo y el buho destruyen además los citados roedores.

Y no se diga que la persecución de los pájaros está motivada por los daños que algunos ocasionan en los sembrados ó frutales, pues aparte de que estos son los menos, aun entre los reputados como nocivos, no pocos producen más beneficios que daño á los intereses del cultivador. Tal sucede con el tordo, que si picotea algunos granos de uva, desembaraza en cambio á la vid de grandes gusanos, babosas y caracoles. Si el gorrión come algunas frutas pequeñas y granitos de trigo,

destruye también algunos pulgones y coleópteros nocivos

En otros tiempos leyes severas protegían en diversas naciones á las aves, sobre todo contra las máquinas destructoras; más poco á poco han ido cayendo en desdenso y ni aun se respeta debidamente la época de celo, sin cuya observancia la completa extinción de las aves es inevitable. Dia vendrá en que nuestros sucesores nos echen en cara la actual obra de destrucción del reino alado, cuando se vea en cada pájaro el guardian del labrador, como el frailecillo es el guardian de los diques de Holanda.

No ha muchos años la importante cuestión que he bosquejado ligeramente se suscitó en el Senado francés, y hombres tan eminentes como el respetable Mr. Bonjean, sostuvieron que la protección de las aves insectívoras significa la protección de la agricultura y que debe corregirse y castigarse al niño que se ocupa en la captura de nidos como á un futuro malhechor, que habituado en su infancia á estos estúpidos y crueles, no respetará, una vez hombre, ni la propiedad ni la existencia de su prójimo. Estos votos son ya un hecho en Suiza, donde también desde tiempo inmemorial las golondrinas están amparadas por la ley.

¿No valdría la pena de que alguno de nuestros hombres públicos se preocupase de tan vital cuestión, y tratase de lograr que infiltrándose en la enseñanza primaria los conocimientos verdaderamente útiles de la Historia Natural, se llegase quizás á remediar los serios males para la futura producción patria con que nuestra incuria é ignorancia nos amenaza?

S. C.

(De La Revista de Gandia.)

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Lucia.—Todo lo agradable que es la tarea del revistero, cuando tiene que dar cuenta á los lectores, de triunfos y ovaciones, así es de ingrata y enojosa, cuando como anoche ocurrió, nada de notable tiene el espectáculo y sí mucho que censurar.

Nada bueno, pues, podemos contar de la representación de anoche si se exceptua el aria de la locura que cantó la señorita Fons con gusto y afinación, y el aria final dicha por el tenor Methelio, magistralmente, no obstante el cansancio que se observaba en el distinguido artista, sin duda por efecto de la noche anterior.

El Sr. Methelio y la señorita Fons, oyeron aplausos justos y fueron llamados á escena.

Lo demás de la función estuvo deplorable, pues hubo momentos en que la orquesta iba descompuesta y fuera de tiempo; la flauta hizo cuanto pudo porque la sisearan y lo consiguió. Hay que hacer una honrosa escepción; el arpa que ejecutó muy bien el preludio del segundo cuadro.

Alcaldía constitucional DE ALICANTE

Don Rafael Terol Maluenda, alcalde constitucional de esta M. I. S. F. y H. ciudad.

Hago saber: Que en vista de los repetidos abusos que vienen cometiéndose por los dueños de perros, y hallándome dispuesto á ser inexorable con los que infrinjan en esta parte las ordenanzas municipales, he creído conveniente recordar las siguientes prescripciones del bando publicado por esta Alcaldía en 1.º de mayo del año último, y cuyo exacto cumplimiento exigiré sin consideración de ningún género.

Dicen así:
1.ª Los perros alanos, mastines y todos los de presa, cualquiera que sea su especie, deberán llevar siempre bozal, dispuesto de modo que les impida morder. Tanto éstos como todos los demás, llevarán constantemente collar en que se espese el nombre de su dueño; y los que se encuentren sin este requisito, podrán ser recogidos y muertos por orden de la autoridad.

2.ª A contar desde esta fecha, se hará extensiva á toda clase de perros la primera parte de la disposición anterior, y se procederá á la extinción por envenamiento de los baldíos siendo considerados como tales todos los que vayan sin bozal.

3.ª El que azuzando un perro, con intención de causar daño ó por mera diversión, consiga lanzarlo sobre algún transeunte, incurrirá en la multa de diez pesetas, si el hecho, por su naturaleza, no tiene señalada mayor pena en el Código.

4.ª Además de lo que se establece anteriormente, todo el que se vea acometido por un perro, tiene derecho de muerte sobre el animal, sin responsabilidad alguna de su parte.

Los guardias municipales y vigilantes nocturnos, quedan encargados del exacto cumplimiento de estas disposiciones.

Alicante 24 de marzo de 1887.—El alcalde, Rafael Terol.

Almacén

Se alquila uno de nueva construcción en la calle de Gravina, frente á la Posada. Darán razón, Jorge Juan, número 9.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propiedad D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres . . .	90 d.			
Paris	8 d. v.	4'94		
Mar. Cete . . .		4'94 1/2		
Havre		4'94 1/2		
Madrid				
Barcelona . . .				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	762'96
Termómetro	24'6
Viento	S. O. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquilo
Temperatura máxima del aire á la sombra	24'8
Idem mínima durante la noche	13'0
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	2'88
Lluvia	

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—La Anunciación de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—San Braulio.

CULTOS

En San Francisco, á las cinco, habrá ejercicios solemnes de Vía Crucis, terminando con el Miserere cantado.

En todas las demás iglesias, al anoecer, se rezará el Santo Rosario, siendo á continuación los ejercicios de Cuaresma.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las ocho y media.—Los Hugonotes.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 24 (12'10 t.).—En el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha tratado de las elecciones en los distritos vacantes.

También se habló de las cuestiones parlamentarias y de los proyectos de Hacienda.

Madrid 24 (1,50 t.).—Los rumores de crisis son más persistentes.

Quedará definitivamente planteada después que hayan sido aprobados los presupuestos.

El general Córdoba ha sido condecorado en Berlin.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 24 (1'30 t.).—Lotería mayor 18.415 Alicante.

Elecciones municipales 8 mayo.

Modifícase gabinete italiano.

Bolsín 64 55.

Madrid 24 (7 n.).—Presidente Supremo, Jovellar. Caballería, Gamir. Artillería Ruiz Dana.

Banco Inglaterra bajado descuento.

Bolsa 64,70.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 25 (12'15 m.).—Puigcerver decididamente sostendrá impuesto renta sin admitir enmiendas.

Desmiéntense en absoluto los rumores de orden público.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Calenturas

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis —Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma pu-do ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona

enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

Recompensa de 16,600 fcos. — Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

París, 22 & 49, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

LA BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita á capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1867

Agente General: SEGUIN BOURSAUD

Deposito en todas las Farmacias y Casas de Frutas y Verduras.



APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PSETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.